
Эссе «Почему я стала воспитателем» 

 

     Все педагоги, кто выбрал работу с детьми, непременно должны их 

любить и жить ими, потому что по-другому невозможно…  И эту черту 

своего характера каждый педагог передаёт членам своей семьи. Каждое 

поколение продолжает дело своих родителей, так и получаются династии. 

Горжусь, что в моей семье педагогическая династия из четырёх поколений. 

Семья… Как тепло становится на душе от этого слова. Для меня семья - 

это одна из главных составляющих в моей жизни, самое дорогое, что 

может быть.  

     Начало нашей педагогической династии положили мои дедушки и 

бабушка ещё задолго до Великой Отечественной войны. Все они были  

выпускниками Данковского педагогического техникума. Зенин Егор 

Иванович работал учителем начальных классов в селе Сугробы. В первые 

дни войны он ушёл на фронт, где вскоре погиб. Майский Пётр Иванович 

учил детей истории в Казачьей семилетней школе (сейчас это МБОУ СОШ 

№ 1). Он также ушёл добровольцем на фронт, погиб в 1944 году в 

Прибалтике. Бабушка Рыбникова Клавдия Фёдоровна с 1940 года работала 

учителем начальных классов в средней школе № 2 города Данкова.  За 

свой труд награждена значком «Отличник народного просвещения», 

медалью «За доблестный труд», медалью «Столетие со дня рождения 

Ленина». Мой папа Зенин Вячеслав Егорович работал учителем начальных 

классов в средней школе № 2 города Данкова. С 1972 по 1986 годы был 

первым директором ДЮСШ. С 1986 по 1996 годы работал  директором 

Данковской коррекционной школы. В конце свой педагогической карьеры 

трудился учителем физкультуры в этой же школе. За многочисленные 

заслуги отец стал обладателем звания «Отличник народного образования». 

Моя мама, Зенина Елена Петровна, всю жизнь работала учителем истории 

в СОШ № 1, в СОШ № 6, награждена знаком «Отличник народного 

образования», медалью «Ветеран труда». Мои братья тоже связали свою 

жизнь с педагогикой: Зенин Владимир Вячеславович в данный момент 

работает учителем физической культуры в коррекционной школе, а Зенин 

Олег Вячеславович – педагог ЦДТ, обучает детей искусству игры в 

шахматы. Моя сестра Юсова (Зенина) Татьна Вениаминовна работает 

учителем технологии в коррекционной школе. Моя племянница Зенина 

Марина Владимировна – студентка 5 курса ЛГПУ, совсем скоро станет 

учителем начальных классов или воспитателем. 

      Меня всю жизнь окружали педагоги. Все семейные вечера всегда 

невольно превращались в малые педсоветы, где обсуждались 

педагогические проблемы, успехи, нововведения. Вспоминая эти моменты, 

я недавно посчитала, что общий стаж нашей педагогической династии 

составляет 239 лет. Из поколения в поколение члены моей семьи как 

эстафету передавали гордое знамя педагогического дела. Поэтому вопрос о 



выборе профессии у меня, никогда не возникал, моя судьба была 

определена с детства. 

     Вот уже 27 лет я работаю воспитателем в Детском саду № 3. Свою 

работу очень люблю и действительно вижу, что полезна детям и их 

родителям. Для меня работа – это постоянное творчество, бесконечная 

душевная щедрость, любовь и безграничная преданность своему делу. 

Сколько же терпения, такта, а порой и мужества требуется человеку в 

современном мире для того, чтобы выбрать эту профессию! Мне кажется, 

это особый дар учить детей быть хорошим человеком, это постоянный 

интерес, стремление к самореализации, а еще, бесспорно, генетическая 

предрасположенность. Сердце радуется, когда вижу живые искрящиеся 

глаза малышей, заинтересованные и счастливые от того, что их любят, 

уважают, доверяют, интересуются их проблемами. Они чувствуют себя 

такими важными, когда даёшь им возможность самостоятельно делать 

выводы, когда советуешься с ними. Мне нравится в процессе 

нетрадиционных занятий или во время обычного рассказывания сказок 

открывать в сердцах детей веру в добро, вселять в их души позитив и 

оптимизм. Ребята вдохновляют меня на безумное количество уникальных 

идей, рождают во мне море энтузиазма и безграничную энергию. 

      Отдавать любовь и душу моим воспитанникам -  вот смысл моей 

жизни, это и есть моё призвание. Смогла ли я стать мастером своего дела, 

чтобы стать достойным представителем педагогической семьи? Да! 

Смогла! Ведь для меня главные в жизни люди – все Педагоги, на которых 

стоит равняться.  

 


